

Zu wenige Münchner kannten Bewerbungsfrist für Schöffenamt

Ergebnisse der bevölkerungsrepräsentativen Frühjahrsumfrage 2023 in der Stadt München

München, 19.06.2023 – Mehrheit der Münchner wusste nichts über Bewerbungsmöglichkeiten für neue Amtsperiode 2024 - 2028 der Schöffen. 16 Prozent hätten Interesse an der Tätigkeit. Das zeigt die im Frühjahr 2023 durchgeführte Bevölkerungsumfrage des in München ansässigen Regionalinstituts für Marktforschung (RIM Marktforschung GmbH). Befragt wurden 501 Erwachsene aus der Stadt München.

48 Prozent der Münchnerinnen und Münchner geben in der Umfrage an, „genau zu wissen“, welche Aufgaben Schöffen bzw. Schöffinnen haben, 30 Prozent haben schon einmal davon gehört, wissen es aber nicht genau und 21 Prozent wissen es gar nicht.

Zwei Drittel der Stadtbevölkerung Münchens (66 Prozent) war nicht bekannt, dass am 31. März 2023 die Bewerbungsfrist für die neue Amtsperiode (2024 bis 2028) endete.

Insgesamt geben 16 Prozent an, sich vorstellen zu können, das Amt „auf jeden Fall“ einmal auszuüben, weitere 27 Prozent könnten sich eine Schöffen-Tätigkeit „vielleicht“ vorstellen. 18 Prozent „müssten mehr darüber wissen“, für 31 Prozent kommt es nicht infrage, 8 Prozent geben an, nicht berechtigt zu sein.

Desinteresse an der ehrenamtlichen Tätigkeit wird vor allem mit fehlender Zeit (38 Prozent), dem Gefühl mangelnder Befähigung (33 Prozent) bzw. Unkenntnis über die Inhalte der Aufgabe (12 Prozent) begründet.

+++

Zur Studie

Die erwachsene deutschsprachige Bevölkerung wird regelmäßig durch das Regionalinstitut für Mittelstandsmarktforschung (RIM Marktforschung GmbH) im Rahmen bevölkerungsrepräsentativer Mehrthemenumfragen (regionale Omnibusumfragen) zu verschiedensten Themen aus Wirtschaft, Politik, Sozialem und zur allgemeinen Stimmungslage schriftlich befragt. Die Frühjahrsumfrage 2023 war vom 13.04. – 15.05.2023 mit 501 Interviews im Feld der Stadt München. Die Umfragen sind repräsentativ für die erwachsene Bevölkerung in der Stadt München. Das Konfidenzintervall liegt bei 95 Prozent und die Fehlerspanne bei +/- fünf Prozentpunkten (bei einem Anteilswert von 50 Prozent).

Freigegeben zur Veröffentlichung unter Bezugnahme auf das durchführende Institut „RIM Marktforschung GmbH aus München“.

Weitere Veröffentlichungen zu den regionalen Trendumfragen finden Sie unter www.rim-marktforschung.de/blog.

Kontakt: V.i.S.d.P RIM Marktforschung GmbH | Heike Brandstetter | Geschäftsführung | E-Mail hb@rim-marktforschung.de

Die Fragen im Detail

<p>C7 Ist Ihnen bekannt, welche Aufgabe „Schöffen bzw. Schöffinnen“ haben?</p>	<p>76 <input type="checkbox"/> 1 Ja, das weiß ich genau <input type="checkbox"/> 2 Habe ich schon mal gehört, weiß ich aber nicht genau <input type="checkbox"/> 3 Nein, weiß ich nicht</p>
<p>C8 Wussten Sie, dass man sich bis 31. März 2023 für das Schöffenamt (Amtsperiode 2024–2028) bei der Landeshauptstadt München bewerben konnte?</p>	<p>77 <input type="checkbox"/> 1 Ja <input type="checkbox"/> 2 Nein</p>
<p>C9 Schöffen sind ehrenamtliche Richter in der Strafjustiz an den Amtsgerichten und Landgerichten. Sie üben während der Hauptverhandlung das Richteramt in vollem Umfang und mit dem gleichen Stimmrecht wie die an der Verhandlung teilnehmenden Berufsrichter aus. Können Sie sich vorstellen, dieses Ehrenamt einmal auszuüben?</p> <p>79 <input type="checkbox"/> 1 Ja, auf jeden Fall <input type="checkbox"/> 2 Ja, vielleicht <input type="checkbox"/> 3 Ich müsste mehr darüber wissen <input type="checkbox"/> 4 Nein, kommt für mich nicht infrage <input type="checkbox"/> 5 Ich habe keine Berechtigung dazu</p>	
<p>D1 Wenn Sie kein Interesse an einem ehrenamtlichen Schöffenamt haben, woran liegt das überwiegend? Bitte alles Zutreffende ankreuzen oder eintragen:</p> <p>615 <input type="checkbox"/> 1 Keine Zeit <input type="checkbox"/> 2 Fühle mich nicht befähigt dazu <input type="checkbox"/> 3 Sagt mir nichts, ich weiß nicht, was das ist <input type="checkbox"/> 4 Ich habe keine Berechtigung dazu <input type="checkbox"/> 5 Sonstige Gründe: _____</p>	